

6月



校長室だより

平成28年6月 大阪市立淀川中学校 校長 二上和正

1年生一泊移住



1年生一泊移住を5月12日（木）・13日（金）の2日間の日程で行いました。3クラスが1台ずつのバスに乗り、一路、琵琶湖に向かいました。琵琶湖博物館の隣の湖岸でクラス対抗長なわ飛び大会を行いました。さらに湖を見ながら家庭で用意していただいた昼食を食べました。その後博物館内を見学しました。現在リニューアル中で琵琶湖に住む水生動物の水族館や「生き物と人との関わり」の歴史を知ることができます。昔の暮らしを再現したユニークな展示は見ることができませんでした。少し残念でした。淀川を身近に生活している本校生徒にとって、琵琶湖はその源です。

機会があれば、生徒たちにはリニューアル後にぜひとも訪れてほしいと思います。

博物館を出発し、宿舎の「びわこ青少年の家」に到着しました。夜は生徒たちの運営によるリクリエーション大会を行いました。クイズやゲームなどで大いに盛り上がりましたが、最後の各クラスによる校歌齊唱は男女ともよく声を出し、歌声もそろっていました。歌唱態度もよく、全員の気持ちが一つになっているのが伝わってきました。

2日目は、朝食後、カッター訓練と若狭塗り箸作りを行いました。館員の方の説明では、カッターとは昔の大型客船などが事故に遭遇した際に逃げるために積まれていた手こぎのボートとのことでした。映画のタイタニックで事故にあった乗客たちが乗っていたボートがカッターだそうです。



生徒たちは大きくて重いオールの扱いに戸惑っていました。1本を2人で扱うので息が合っていないとなかなか前に進みません。それでも時間の経過と共にスムーズに進むことができていました。

若狭塗り箸体験は、中に貝殻を埋め込み、幾重にも漆を塗り重ねた箸をやすりでこすり、きれいな模様を浮き上がらせます。生徒たちは一生懸命取り組み、個性的な作品を作っていました。

1泊移住は中学校生活の基礎となる仲間作りを目的として行っています。みんなで力を合わせる。自分の役割を自覚し、みんなのことを考えて行動する。社会の一員として必要なことを日々の生活で身につけてほしいと思います。



第58回体育大会の開催

6月1日（水）午前9時開始で行います。生徒の安全確保のため、ご来場につきましては在校生の保護者、祖父母、兄弟の皆様と地域のご来賓に限らせていただいています。ご理解とご協力のほど、よろしくお願ひいたします。なお、詳細につきましては「第58回体育大会」開催のご案内として、学校ホームページにも記載していますので、ご覧ください。



2年生文楽鑑賞

2年生が国立文楽劇場を訪問し、文楽を鑑賞します。文楽は大阪が生んだ伝統芸能です。普段の生活ではありませんなじみはないと思いますが、目と耳を集中させ、ゆったりとした時間の流れに身を任せてほしいと思います。

6月の主な行事

1日（水）第58回体育大会〈雨天の場合6日（月）〉 10日（金）3年 第1回実力テスト

13日（月）完全更衣

15日（水）～17日（金）3年修学旅行（中国・四国方面）

16日（木）2年校外学習〈文楽鑑賞〉

23日（木）3年生チャレンジテスト

24日（金）避難訓練

28日（火）3年進路保護者説明会

※各学年とも随時教育相談を実施